

# Conférence des Nations unies sur l'eau de 2026

Dossier de la rédaction de H2o  
March 2025

Les Émirats arabes unis et le Sénat lancent officiellement le processus

Les Émirats arabes unis (EAU) et le Sénat, co-hôtes de la Conférence des Nations unies sur l'eau de 2026, ont donné le coup d'envoi officiel du processus multilatéral de préparation de cet événement mondial lors d'une session d'organisation tenue au siège des Nations unies à New York, le 3 mars 2025, indique un communiqué co-signé par les deux pays.

Dans le cadre de la résolution adoptée en septembre 2024, cette session a permis aux États membres et aux parties prenantes de partager leurs idées et recommandations pour les six dialogues interactifs qui structureront la Conférence de 2026. Ces dialogues aborderont les défis mondiaux liés à l'eau et viseront à accélérer les progrès vers la réalisation de l'objectif 6 des Objectifs de développement durable (ODD 6), qui cherche à garantir l'accès de tous à l'eau potable et à l'assainissement, tout en assurant une gestion durable des ressources en eau. À l'avenir marqué par des discours prononcés par Dr Cheikh Tidiane Dieye, ministre sénatorial de l'Hydraulique et de l'Assainissement, qui assure depuis mars la Présidence du Conseil des ministres africains chargés de l'eau (AMCOW), et S.E. Abdulla Ahmed Balalaa, ministre adjoint des Affaires étrangères des Émirats arabes unis pour l'énergie et la durabilité. Les deux ministres ont réaffirmé leur engagement à mener un processus de préparation collaboratif et inclusif, en vue de la Conférence de 2026, qui réunira les nations du monde entier pour des actions concrètes en faveur de l'eau.

Dr Cheikh Tidiane Dieye, ministre de l'Hydraulique et de l'Assainissement a souligné que "la Conférence des Nations unies sur l'Eau de 2026 représente un tournant pour l'humanité, un moment décisif pour notre avenir collectif. C'est une occasion unique de transformer nos engagements en actions tangibles pour l'eau et l'assainissement. Nous ne pouvons plus nous contenter de réflexions, il est temps d'agir." À son tour, S.E. Abdulla Ahmed Balalaa a ajouté : "L'eau est au cœur de notre histoire, de notre présent et de notre avenir. Aux Émirats, nous sommes déterminés à accélérer l'action mondiale en faveur de l'eau, en promouvant la coopération internationale, en partageant les connaissances et en mobilisant des investissements pour déployer des solutions technologiques à l'échelle mondiale."

La Conférence des Nations unies sur l'eau de 2026 revêt une importance capitale dans le contexte actuel. Aucune nation n'échappe aux conséquences du stress hydrique, qui exacerbe l'insécurité alimentaire, les crises sanitaires et fragilise la stabilité économique et sociale. L'eau joue un rôle central dans la réalisation de l'ensemble des Objectifs de développement durable (ODD) pour 2030, et l'ODD 6, qui porte sur l'eau, constitue la clé pour atteindre les 17 objectifs globaux. À Le Sénat et les Émirats arabes unis ont lancé un appel aux parties prenantes internationales - gouvernements, organisations internationales, entreprises, investisseurs, ONG, sociétés civile, académiciens, jeunes et peuples autochtones - pour renforcer leurs efforts collectifs et accélérer l'action mondiale en faveur de l'eau.

2026 UN Water Conference

À

IMPORTANT - Processus spécial d'accreditation

Conformément à la résolution A/RES/78/327, les organisations non gouvernementales concernées, y compris les organisations de la société civile, les institutions universitaires, la communauté scientifique, le secteur privé et les organisations philanthropiques dont le travail est pertinent pour la conférence et qui ne sont pas dotées du statut consultatif auprès de l'ECOSOC ou accréditées auprès des préparatrices conférences des Nations unies, doivent recevoir une accréditation spéciale afin de participer à la conférence et à la réunion préparatoire en tant qu'observateurs.

Les organisations intéressées peuvent poser ICI leur candidature avant le 21 mars 2025.